



FRENTE POLÍTICOS

1. Confianza plena. **Claudia Sheinbaum**, presidenta electa, defiende la reforma judicial como un paso necesario para fortalecer la justicia en México. Sostiene que este cambio es parte del mandato popular que recibió en las elecciones y que será clave para erradicar la corrupción. En cuanto al polémico voto de **Miguel Ángel Yunes Márquez** a favor de la reforma, **Sheinbaum** no lo ve como una traición al PAN, sino como una "decisión informada", enfatizando que la historia lo absolverá. Mientras tanto, reconoce el derecho de los inconformes a manifestarse, aunque desapruaba las acciones violentas en el Senado. Pide calma. Muy necesaria.

2. Persistencia. **Rubén Rocha Moya** reconoce que la violencia en Sinaloa sigue siendo un desafío y que "puede seguirse presentando" en distintos municipios. No es una excusa, sino un llamado a no bajar la guardia. El gobernador informa que su administración hace un esfuerzo constante en un estado marcado históricamente por la presencia del crimen organizado. Aunque los resultados aún no son los ideales, **Rocha** mantiene el compromiso de mejorar la seguridad. Enfrentar este problema es complejo, pero el trabajo sigue y el objetivo es un Sinaloa más seguro. Algún día...

3. ¡Vaya crisis! **Damián Zepeda** no se detiene cuando de analizar el entorno político se trata. En un mensaje a **Marko Cortés**, líder nacional del PAN, deja claro que ese instituto político está en un punto crítico: o se reinventan o se hunden en la irrelevancia. **Zepeda** exige cortar de tajo los vicios y controles internos, acusando al partido de estar más enfocado en sus intereses que en servir a la ciudadanía. El PAN necesita abrirse, renovar su esencia y dejar atrás las prácticas que lo han alejado del electorado, sugiere. Si **Marko Cortés** no escucha, el instituto político podría estar cavando su propia tumba. Y el reloj está corriendo.

4. Optimismo judicial. **Andrés Manuel López Obrador**, presidente de México, aplaudió la decisión del Senado, convencido de que permitir que el pueblo elija a jueces, magistrados y ministros será un avance histórico. Según el Presidente, esta medida no sólo fortalecerá la democracia, sino que también pondrá al país como ejemplo ante el mundo. Si bien la propuesta genera debate, **López Obrador** insiste en que la participación ciudadana en el Poder Judicial es clave para garantizar una justicia más cercana a la gente. En su visión, este cambio promete mejorar la transparencia y la equidad en el sistema judicial. ¿Y ahora? El voto ya está dado.

5. Descontrol. Incapaz de gobernar adecuadamente, **Cuauhtémoc Blanco** parece haber dejado a Cuernavaca en piloto automático mientras las crisis crecen. La quema de colchones frente al Palacio de Gobierno es sólo una señal de la frustración que sienten los normalistas de Amilcingo, quienes exigen soluciones a problemas que llevan años acumulándose. Mientras tanto, el exfutbolista parece más concentrado en su imagen que en cumplir con las demandas. Las protestas aumentan, y en las calles se refleja la falta de dirección en su gobierno. Ya se va. Dejará de esquivar los problemas.